

COMENTARIO METEOROLÓGICO DEL MES DE JUNIO DE 2021

Junio resultó un mes mayoritariamente cálido, salvo en la Ribera donde resultó mayoritariamente normal. En cuanto a las precipitaciones el mes fue muy húmedo. El agua almacenada en los embalses ha pasado desde el 74% en que se encontraba el mes pasado hasta el 69% actual.

Las precipitaciones registradas han estado por encima de los valores medios, salvo en las estaciones que circundan la Sierra de Leire. En el resto de Navarra, las zonas que más se han alejado de sus valores medios son las estaciones ubicadas en los alrededores de las Sierras de Urbasa-Andía, Aralar y Lokiz, donde se han registrado precipitaciones que duplican los valores medios de sus respectivas series e incluso en algunas estaciones los triplican. En el resto, las precipitaciones se encuentran entre el 100-200% de los valores medios. Por ello, el mes se puede clasificar como muy húmedo, aunque aparece el carácter húmedo en una pequeña franja que recorre el sur de Tierra Estella y la Navarra Media junto con el norte de la Ribera Alta. De forma más dispersa aparecen también el carácter normal y el extremadamente húmedo. Las estaciones de Cábrega, Galbarra y Larraona han registrado el mes de junio más húmedo de su serie, teniendo todas ellas series superiores a los 25 años. El día 3 se superó la efeméride de precipitación en 24 horas del mes de junio en las estaciones de Genevilla, Larraona y Urbasa. El año agrícola se puede caracterizar como mayoritariamente seco en la mitad sur y entre normal y húmedo en la mitad norte, aunque también aparece el carácter seco de forma dispersa.

Las temperaturas del mes de junio han superado los valores medios en prácticamente toda Navarra. Solo las estaciones de Larraona, Galbarra, Luzaide/Valcarlos y Buñuel han estado por debajo de sus respectivos valores medios, pero con valores muy próximos. Las estaciones que más se han alejado de sus valores medios han sido Carcastillo (+1,1°C) y Leire (+1°C). En general, el mes se puede clasificar como cálido, salvo en La Ribera y en las estaciones situadas en el entorno de la Sierra de Urbasa, donde domina el carácter normal. El año agrícola hasta la fecha se puede caracterizar como cálido, aunque aparece el carácter muy cálido de forma dispersa por todas las comarcas agrícolas.

Las rachas máximas de viento se registraron en Ujué (104 km/h el día 26) y Arangoiti (83 km/h el día 17).